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市砂轮厂连续参展发展客户换回大批订单

20届博览会 一届都没落下
今 年 ，已 经 70

岁高龄的程显福刚
好与中国五金博览
会“同十”，过去 19
届展会，作为永康市
砂轮厂的“舵手”，他
每年都会带着他的
砂轮产品来参展，此
届也不例外。伴随
着五金博览会的成
长，他迎来一批又一
批客户和订单，他的
砂轮厂也一直走得
很稳。

□记者 吕高攀

首届展会觅得
20年合作伙伴

每年参加五金博览会，程显福都

选择 9 个平方米的标准展位。在他的

印象里，虽然砂轮厂的展位规模没有

发生变化，但是 20 年来博览会的变

化，以及五金产业和五金城市场的迅

速发展，程显福却深有感触。

“第一届博览会是在 1996 年，当

时展会名称是中国五金新产品博览

会，参展企业还不多，只有 100 多家。

不过，逛展会、寻商机的人却很多，凑

热闹的人更多。”程显福印象深刻，为

期三天的展会，他时刻镇守在自己的

展位里，熙熙攘攘的人群令程显福深

刻感受到我市五金产业的兴旺程度，

不管是不是身在行业里头，关心五金

产业的永康人不在少数。

在第一届博览会中，程显福签下

了为数不多的客户，其中就有恒丰公

司，从那时起，双方的紧密合作至今没

有中断过。

随着五金博览会规模越来越大，

程显福觉得自己的展位越来越不起

眼。身处盛会中，他深刻地感受到博

览会的变化：“在 1999 年，博览会正式

改称为中国五金博览会，规模也变大

了，特别是 2005 年，展会规模有了量

上的突破，达到了 2000 个。不过，参

展时，明显感觉到组织更加有序，进入

展会的客户更加精准。”

每一年，程显福都能在展会中找

到四五个准客户，通过进一步深入洽

谈后发展成为长期的合作伙伴。“现

在自己的企业规模并不算大，目前拥

有的客户大多数就是来自于展会和

义乌小商品市场的长期摊位。”程显

福表示。

博览会影响力扩张
助企业内销转外贸

创业初期，程显福将自己的营销

渠道定位为内销，通过五金博览会，他

接触到了全国各地的砂轮产品经销

商。“五金博览会展出期间，分布在全

国各地的很多经销商，特别是永康籍

的经销商都会回来参加展会，一回生

二回熟，内销渠道慢慢地铺开。”程显

福表示。

2006 年，琢磨着内销市场竞争越

来越激烈，程显福准备着手开拓外销

市场。此时令他开心的是，他又搭上

了五金博览会的顺风车，随着五金博

览会的影响力不断扩大，前来参加展

会的老外也多了起来。接下来的每届

博览会，总有几位陌生面孔的老外前

来光顾程显福的摊位，也正是博览会

上吸引到的外贸客户王华成为他外贸

生意的第一块基石，如今双方依然还

在合作。

近几年，年纪逐渐增大的程显福

已经不再坐镇五金博览会，不过当他

的摊位吸引了国内外经销商的注意，

并且准备参观他的工厂时，程显福就

会亲自来到展会中接待这些客户。

“今年，我早早就报名参加博览

会，不仅仅是为了生意，这么多年参展

下来，已有了割舍不下的情结，展会期

间我也肯定会到现场转转的。”一如既

往，程显福还是非常看好五金博览会，

“截至 15 日，听说这届博览会申报的

参展企业已达1600家，今年势必又会

迎来一场五金盛宴。”

□记者 李凌灏

2014 年，全国有 31 家永康商会

入驻总部中心，将设计、研发、投资、供

销、资金结算、售后服务等高附加值环

节带回永康。

截至今年 5 月，浙江省五金产业

工业设计示范基地集聚了 31 家设计

企业，工业设计服务收入达 753.8 万

元，专利申请 151 项，工业设计成果交

易数达157项，成果转化产值8亿元。

⋯⋯

近年来，我市以创意设计等为代

表的现代服务业突飞猛进，取得了巨大

发展，但也毋庸讳言，其相较于我市制

造业或是全省现代服务业，都仍存在较

大差距。当然，换个角度看，差距同样

可以转化为行业成长的巨大空间。

10 日，省发展规划研究院总经济

师朱李鸣在第二届永康现代服务业发

展研讨会上指出，“互联网+”为永康

的发展，特别是现代服务业的发展，带

来了大量“弯道超车”的机会。发展现

代服务业，既要在电子商务、物联网等

领域抢占制高点，更要看到“互联网+

服务业”的无限可能。

一方面，“互联网+”不断孕育催

生新模式、新业态，打造出以互联网为

基础的经济发展新引擎，推动大众创

业、万众创新；另一方面，传统产业又

不断结合“互联网+”，持续为经济增

长提供动力。

同时，“互联网+”使产品和服务

的界限越来越模糊。在产品经济向服

务经济转型过程中，消费者注意力逐

渐由产品质量转向服务体验。服务化

是消费者导向型的经营方式，这种方

式将企业成功的关键定位在寻找到消

费需求并通过服务满足甚至超越消费

者的期望上。

在此大背景下，思考如何给现代

服务业插上“互联网＋”翅膀，助其迎

风而上，就显得尤为重要。

当此之时，我们更需清醒地看待

“互联网＋现代服务业”——这个在传

统服务业基础上发展、提升、转变而来

的全新业态，将互联网作为发展现代

服务业的重要依托，充分发挥互联网

在生产要素配置中的优化和集成作

用，以此来适应，甚至引领当前日新月

异的经济发展新形态。

产品经济向服务经济转型 电商等领域抢占制高点

“互联网+”助现代服务业“弯道超车”

图为国外客商在往届博览会上与砂轮厂业务员合影图为国外客商在往届博览会上与砂轮厂业务员合影。。

网贷推广佣金无法提现？

微友间借贷
风险需把控
□记者 田妙联

“注册即可返现 20 元，扫码邀

请又获20元。”近日，我市不少市民

的微信朋友圈被网络贷款平台“借

贷宝”刷屏，但如此任性地“发钱”，

最终你能获利几何？

现象：用户提现难
上个月，市民朱先生被拉进一

个名为“借贷宝 APP 推广”的群后，

几乎每天都能收到狂轰滥炸的有

关“抢钱”的营销信息。

根据群里的网友“小鱼”描述：

“你只要把二维码推荐给朋友，如

你推荐 A，你和 A 都可得 20 元奖

励，A 推荐 B，A 拿 20 元，B 拿 20

元，你还可以拿到 B 的 10 元。我们

不用投资1分钱，只要你人脉够广，

就能赚钱。”

记者尝试发现，得先扫描二维

码，下载借贷宝，并实名认证注册，

绑定银行卡才可申请提现。

不过，让朱先生意外的是，他

共推广了 5 人，除自己注册的 20 元

奖金能成功提现外，其他提现操作

均“处理失效”。“过了两天，连一笔

奖金都没到账。”朱先生说。

像朱先生这样的情况并不少，

很多网友表示，提现时，系统一直

提示无法绑定银行卡。

对此，借贷宝某区总代理黄玲

玲解释：“太火了，借贷宝推出后，

就在被广泛转发，导致服务器处理

速度跟不上而出了问题，同时还遭

到微信屏蔽，所以现在邀请好友抢

钱时必须手动输入邀请码。”

除系统问题外，有些扫二维码

时设定的金额原本就为0元，所以无

法提现。黄玲玲说，他们代理商有

权限设置现金奖励额度，可设置一

级奖励为 0 元至 40 元。也就是说，

如果供应商设置的奖金为0元，一级

扫码的人就无法得到20元。

提醒：网贷存风险
虽然能提现了，不过很多人抢

完钱就把借贷宝卸载了。“为了得

到奖金，我几乎是强行邀请了15位

好友推广，不过他们都嫌麻烦，不

肯下载。”网友“这小子真帅”说，这

个东西主要靠人脉，人脉耗尽了，

就可以收手了。

除此，安全问题也是网友卸载

的原因。黄玲玲曾劝告微友：“借

贷宝是个借贷平台，是微信朋友间

的借贷，风险要自己把控。”

对此，我市一家金融机构个人

金融部经理金先生认为，手机借贷

平台操作灵活方便，但也存在一定

风险，主要风险会出在放贷方。总

的来说，关键还是要看平台对整个

风险的把控能力，包括注册用户的

真实性以及还款能力评估等，最好

有第三方机构及一系列政策来约

束，保证运作规范。


